
会 議 録 

名  称 酒田市子ども・子育て会議（令和２年度第１回） 

内  容 

○協議 

（１）子ども・子育て支援事業計画平成 31（令和元）年度の進捗状況について 

（２）保育園等の利用定員及び令和３年度以降の定員変更要望数について 

○報告 

（１）新型コロナウイルス感染症関連対策事業の実施状況について 

日時・場所 令和２年８月２７日（木）午前１０時～・酒田市民会館「希望ホール」小ホール 

出 

席 

者 

委 員 

大門雄介委員、齋藤洋平委員、石川正志委員、佐藤真紀委員、薬丸有希子委員、

阿部勇委員、池田祐子委員、齊藤公乃委員、石垣紀子委員、宮田浩一委員、高橋

利春委員、加藤武雄委員、齋藤雄一委員、佐藤あゆみ委員、白旗希実子委員、庄

司健委員 

事務局 
健康福祉部長、子ども・家庭支援調整監、福祉課長兼発達支援室長、健康課健康

主幹、学校教育課長、子育て支援課長ほか 

会議の結果 別紙のとおり 

配付資料 

・出欠席名簿 

・子ども・子育て会議条例 

・資料１   子ども・子育て支援事業計画 平成 31（令和元）年度の進捗状況 

・資料２－１ 保育園等の利用定員及び令和３年度以降の定員変更要望数 

・資料２－２ 定員変更に係る意見書案 

・資料３   新型コロナウイルス感染症関連対策事業の実施状況 

・資料    保育所、学童保育所等における新型コロナウイルス感染症への対

応方針 

・資料    新型コロナウイルス感染症対策マニュアル（保育所・認定こども

園・幼稚園・届出保育施設・放課後児童クラブ用） 

・資料    新型コロナウイルス予防の手引き 
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酒田市子ども・子育て会議（令和２年度第１回） 

 

日時：令和２年８月２７日（木）午前１０時～ 

場所：酒田市民会館「希望ホール」小ホール 

   

 

～ 委嘱状交付 ～ 

 

小松課長補佐 定刻となりましたので、まだお見えになっていない方もいらっしゃいます

が、これから令和２年度第１回酒田市子ども・子育て会議を始めさせていただき

ます。本日はお忙しい中、また暑い中ご出席いただきましてありがとうございま

す。暫時、司会進行を務めさせていただきます、子育て支援課長補佐の小松と申

します。どうぞよろしくお願いいたします。会議に先立ちまして、所属団体での

ご異動などにより新たに委員になられた皆さまに委嘱状を交付いたします。委嘱

状は、健康福祉部長より交付させていただきます。健康福祉部長が席まで参りま

すので、その場でお受け取りください。 

 

～対象者４名へ交付～ 

 

 

～ １ 開 会 ～ 

 

小松課長補佐 本日ご欠席の方をご報告いたします。酒田飽海 PTA 連合会 大川義人様、

酒田地区医師会十全堂 大滝晋介様、酒田商工会議所女性会 伊藤直子様、連合

山形酒田飽海地域協議会 鈴木渉様、以上４名の委員より欠席の連絡をいただい

ております。また、本日は庄内総合支庁にてインターンシップを行っています、

鶴岡工業高等専門学校の学生さん２名が傍聴しますことをご報告いたします。 

  本日は２０名の委員中、１６名のご出席をいただいております。酒田市子ども・

子育て会議条例第７条第２項に「委員の半数以上の出席がなければ会議を開くこ

とができない」と定めておりますが、本日は定足数を満たしておりますことをご

報告させていただきます。それではこれより、令和２年度第１回目の酒田市子ど

も・子育て会議を開会します。お手元の次第にしたがいまして進めさせていただ

きます。はじめに、酒田市健康福祉部長よりご挨拶申し上げます。 

 

 

～ ２ 健康福祉部長挨拶 ～ 

 

健康福祉部長 あらためまして、おはようございます。健康福祉部長の菊池でございます。
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本日はたいへんお暑い中、お忙しい中皆様方から出席いただきまして、誠にあり

がとうございます。それから、ただいま新しく委員になられた皆さまにはどうぞ

よろしくお願いいたします。 

さて、本市においても人口減少、少子化が進んでいる状況にありまして、数字

を申し上げますと、今年１月から７月まで生まれた出生数が、２９６人というと

ころであります。これを年で割り戻すと５００人ちょっとということになります。

昨年と比較しますと、低い数字になっております。だからこそということですが、

豊かな子育て環境、それから子どもの幸せの実現という視点で、子ども・子育て

支援事業計画の策定、その計画の進捗状況の点検評価、また保育施設等の利用定

員などについて、皆様方からご協議をいただいているところです。昨年度は、第

２期となります子ども・子育て支援事業計画の策定の年度でありました。市から

この会議に諮問を行い、５回会議を開催いただきまして、答申をいただきました。

おかげさまで、今年度から５年間の計画を策定することができました。改めて感

謝申し上げたいと思います。 

現在、新型コロナウイルス感染症の影響が続いておりまして、これまでも、本

市において、様々なイベントはじめ、事業などが中止あるいは延期、それから規

模縮小といったようなことになっております。事態の終息が見通せない中ではあ

りますが、感染予防それから経済活動の活性化、こういったことの両立が求めら

れておりまして、困難な状況も続いておりますが、豊かな子育て環境それから子

どもの幸せのために、必要な施策を進めてまいりたいと考えております。 

二つほどご紹介させていただきますと、その一つとしては、現在浜田保育園と

若竹保育園の統合保育園を亀ケ崎地内に建設を進めております。先日、議会でそ

の名称を「みなと保育園」と決定しまして、来年４月の開所を目指しております。

それから、もう一つは、来年４月から利用いただけますよう、若浜学区それから

宮野浦学区それぞれに第２学童保育所を設けさせていただくよう整備を進めてお

ります。 

本日の会議では、昨年度の市の取り組みに対する評価あるいは保育所の利用定

員に関してご協議をいただきたいと思います。今後の取り組みに生かすためにも、

ぜひ貴重なご意見、忌憚のないご意見をいただければと思いますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

小松課長補佐 協議に入る前に、初めての方もいらっしゃると思います。せっかくの機会

ですので、ここで委員の皆さまからそれぞれ自己紹介をいただきたいと思います。

自己紹介につきましては、出欠席名簿順に、酒田市法人保育園・認定こども園保

護者会連絡協議会 大門雄介様から順番にお願いしたいと思います。 

 

大門雄介委員 皆さんおはようございます。酒田市法人保育園・認定こども園保護者会連

絡協議会の今年度の会長をさせていただいております大門と申します。今年度は

コロナウイルスの感染防止の観点から、いろいろな研修会を中止している状況で、
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皆さん苦労なされていると思いますけれども、今後とも皆さんで力を合わせてが

んばっていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

齋藤洋平委員 おはようございます。私は酒田地区私立幼稚園・認定こども園 PTA 連合会、

今年度会長を務めております齋藤洋平と申します。なにぶん初めての会議出席と

なりますが、皆さまからのご意見を参考にしながら、我々としても何かできない

かということで検討を進めてまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願い

します。 

 

石川正志委員 県立酒田特別支援学校のＰＴＡ会長をしております石川正志といいます。

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

薬丸有希子委員 公募委員の薬丸有希子です。今回２期目ということでさせていただいて

おります。子どもが二人おりまして、年長と年少の男の子が二人おります。よろ

しくお願いします。 

 

佐藤真紀委員 公募委員の佐藤真紀と申します。私も今回２期目となります。小学２年生

になる男の子がおりまして、支援学級に通っております。お父さん、お母さんの

要望などもここで伝えていけたらいいなと思っております。よろしくお願いしま

す。 

 

阿部勇委員 主に酒田市街地の学童１４を運営しております、NPO 法人がくほれん with

酒田の事務局長の阿部と申します。よろしくお願いします。 

 

池田祐子委員 酒田市法人保育園・認定こども園協議会を代表させていただきまして、今

年度お世話になります、うえだこども園の池田と申します。どうぞよろしくお願

いいたします。 

 

齊藤公乃委員 酒田地区私立幼稚園・認定こども園連合会の副会長をさせてもらっていま

す、アテネ認定こども園の齊藤です。よろしくお願いします。 

 

石垣紀子委員 おはようございます。ＮＰＯ法人にこっとの石垣紀子と申します。よろし

くお願いいたします。 

 

宮田浩一委員 酒田市子ども会育成連合会の相談役を仰せつかっています宮田といいます。

私どもは、「地域の子どもはみんなの子ども 育もう感性豊かな子どもの芽を」と

いうことで、手作り遊びやいろんな危険予知トレーニングなどを通して子どもた

ちと接しております。今現在は小学生だけではなく、幼稚園児、未就学児童も対

象にしていろんな活動をしておりますけれども、残念ながらこんな状況なもので
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すから、間接的な対応をやっていきたいとうことで考えております。よろしくお

願いいたします。 

 

高橋利春委員 自治会連合会から参りました、副会長を仰せつかっております高橋です。

よろしくお願いします。 

 

加藤武雄委員 酒田市民生委員児童委員協議会連合会から派遣されています、加藤といい

ます。よろしくお願いします。 

 

齋藤雄一委員 この４月から新堀小学校に勤務をしております、齋藤雄一と申します。よ

ろしくお願いします。 

 

佐藤あゆみ委員 おはようございます。山形県庄内総合支庁子ども家庭支援課の佐藤あゆ

みと申します。２年目になります。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

庄司健委員 おはようございます。私は一般社団法人酒田青年会議所、今年度専務理事を

仰せつかっております庄司と申します。よろしくお願いいたします。 

 

白旗会長 東北公益文科大学の白旗です。大学では教職課程を担当しております。若輩者

ですが、よろしくお願いいたします。 

 

小松課長補佐 ありがとうございました。それでは、続きまして事務局側からの自己紹介

をさせていただきたいと思います。 

 

健康福祉部長 健康福祉部長の菊池裕基です。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

子ども・家庭支援調整監 同じく子ども・家庭支援調整監の白畑と申します。よろしくお

願いいたします。 

 

健康主幹  健康課健康主幹の菅原由香里と申します。保健師でございます。よろしくお願

いいたします。 

 

学校教育課長 こんにちは。学校教育課長の阿部と申します。この４月からお世話になっ

ています。よろしくお願いします。 

 

子育て支援課長 子育て支援課長の菅原です。よろしくお願いします。 

 

～須藤課長補佐以下省略～ 
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小松課長補佐 それでは、配付しております資料の確認をお願いいたします。 

 

 ～当日配付資料、事前配付資及び持参資料について確認～ 

 

 

～ ３ 協 議 ～ 

 

小松課長補佐 それでは、次第に従いまして議事に進みたいと思います。これより、進行

を白旗会長にお願いしたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

白旗会長 あらためまして、白旗でございます。委員の皆さまからは、忌憚のないご意見、

ご質問をいただきますとともに、議事進行にご協力くださいますよう、よろしく

お願いいたします。 

それでは、次第に従いまして進めさせていただきます。まず、協議事項として、

（１）子ども・子育て支援事業計画の平成 31（令和元）年度の進捗状況について、

資料１について事務局から説明をお願いいたします。 

 

家庭支援係長 資料により説明 

 

白旗会長 ありがとうございました。ただいま、子ども・子育て支援事業計画の平成 31（令

和元）の進捗状況並びに来年度以降の評価の指標について、説明がありました。

皆さまの方から、ご意見またはご質問などがあればお聞きしたいと思いますが、

いかがでしょうか。 

 

佐藤真紀委員 30 ページの 300 番ですが、「放課後等デイサービス、短期入所などの障が

い福祉サービスの受入体制の拡充に努めます」という部分ですが、私の周りの障

がいのあるお子さんをお持ちのお父さん、お母さんからの話ですが、放課後等デ

イサービスで、事業の縮小ややめてしまった施設などもあり、サービスを希望し

ているのですが、受け入れ先が決まっていないお子さんや、お父さん、お母さん

が土日もお仕事をされていて、土曜日預かってほしいという希望があっても、施

設が土曜日はやっていないところしか空いていないとか、土曜日やっているとこ

ろがいっぱいなので受け入れができなくて仕事を休まなければならないだとか、

入学してから受け入れ先が決まっていないので仕事ができないお母さんもいらっ

しゃる状況です。そういった施設や職員が足りないという部分もあると思います

が、酒田市の把握はどうなっているかお聞きします。 

 

子ども・家庭支援調整監 福祉課長が業務の都合でまだ来ていませんので、代わりにお答

えさせていただきます。ただいま、佐藤委員よりご指摘があったとおり、放課後

等デイサービスという障がい児の福祉サービス、障がいのあるお子さんの学童保
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育のような事業所は、酒田市に現在８箇所か９箇所くらいあったと思いますが、

ご指摘のとおり令和元年度に１箇所閉鎖になっております。やはり、人員不足と

いうことで、運営できないということでしたけれども、代わりに令和２年度にな

ってから１箇所新しく造られております。受け入れ先が決まっていないお子さん

がいることを初めてお聞きしたところなので、相談支援事業所や放課後等デイサ

ービスの事業所と開催している自立支援協議会の児童発達支援部会などで情報共

有をしながら、そういう漏れがないように対応していたかと記憶していますが、

なおそこの部分は確認をしていきたいと思います。同様に、土日の受け入れ先と

いうのは、非常に難しい課題もありまして、事業所には働きかけをしているとこ

ろですけれども、やはり難しい部分もあるということでお伺いしております。丁

寧に相談支援事業所や保護者さんと連絡を取りながら、なお今後いっそう対応に

努めてまいりたいと思います。 

 

薬丸有希子委員 23 ページ、236 番に関してお伺いしたいのですが、公園等の設備を年４

回もみていただいているということを、これを拝見して初めて知りましたが、修

繕が必要な個所が発見されると思いますが、どれくらいのスパンで直されるのか

なというのが気になっております。個人的には光ケ丘の公園などよく利用します

が、ピンクのテープみたいなのが巻いてあって、それがけっこうずっと付いてい

る印象の所があったりして、ほかの公園もそうなのかもしれないなと思うと心配

になった次第です。どれくらいで直されるかという点について、教えていただけ

ればと思います。 

 

子育て支援課長 担当課が整備課となっておりまして、状況については、申し訳ありませ

んがこの場ではお答えできかねます。そのような、テープが張ってあって使えな

いということは、しっかりと担当に伝えさせていただきますし、この件の回答に

つきましては、委員の皆さま含めて後ほどお答えさせていただきたいと思います。 

 

齋藤洋平委員 今回この資料をいただいて、こんなにも多くの施策があったというのを、

私自身初めて知ったのですが、その中でいま評価の部分のお話があったと思いま

すが、こちらの一つひとつの評価、Ａ、Ｂ等という評価があったと思いますが、

その中の一つひとつがその事業に関して、参加した市民の満足度というかそうい

ったものの調査等はあるのでしょうか、ということをお聞かせいただければと思

います。 

 

子育て支援課長 すべての事業における満足度というのは、調査しておりませんが、今回

本計画を策定する中において、計画策定時の指標となる満足度については、アン

ケート等で調査しております。事業個々にわたる満足度については、調査してい

ないということになりますが、これ以外にも例えば総合計画を策定する際に該当

する部分であったり、個々の計画においての満足度というのはあるかもしれませ
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んが、いまここでお示しできるものはないということで、ご容赦いただきたいと

思います。 

 

齋藤洋平委員 すべての事業というわけには当然いかないかと思いますが、例えばそば打

ち体験とかいった具体的な部分に関しては、やはりどうだったのかという部分は

今後の参考になると思いますので、ぜひご検討いただければと思います。 

 

庄司健委員 全体的に成果が分かりにくいというか、作業的な部分しか記載がないので、

結果が非常に分かりづらい部分があります。実施したというのは、素晴らしいと

思いますが、実施してどうかというのが全く分からないので、ぜひ事業を計画す

る際は、その辺も含めて分かるように記載をいただければと思います。例えば、

181 番の「相談窓口を周知します」とあって、周知されましたというのは分かるの

ですが、では相談件数がどれだけ増えたかという部分とか、その辺が分からない

と、これはＡ評価ではないと正直思いますので、その辺の結果も含めてこれから

進めていただければと思いますので、よろしくお願いします。 

 

子育て支援課長 確かに、具体的な評価までなかなか記載できなかったこともあろうかと

思います。次回の評価につきましては、酒田市の成果報告書に合わせまして、廃

止だとか継続するだとか、そういった理由が分かるような形で表記していきたい

と思います。その中でなるべく、いまのご質問にもお答えできるような形で示し

ていければと思っております。 

 

白旗会長 実際に様々な取り組みが行われていて、それでどうだったのかというところを

知りたいということですので、来年は結果をぜひよろしくお願いします。 

 

薬丸有希子委員 3ページの 21番、「多胎児家庭への支援員の派遣」というところで、これ

Ｂ評価になっていますが、3 人以上の多胎児がいる家庭というのが平成 31 年度は

対象世帯なしということで、これは対象世帯が非常に限られていると思います。

多胎児というと、双子のお子さんも一般的には含まれると思いますが、3人以上に

限定されている理由と、それが酒田市においてどのくらいいらっしゃると把握し

ているのかお伺いしたいです。 

 

子育て支援課長 人数まで詳しく申し上げることができず申し訳ありませんが、たしかに、

多胎児の事業ですが、3人以上だと近年なかったりしています。この事業につきま

しては、今年度 2人以上に変えられないかと今検討しております。要綱も、2人以

上からできるような形で事業を組み直ししたいということで検討しているところ

です。県の事業も要綱等分かってきておりますので、そういったものを参考にし

ながら、対応していきたいと思っております。多胎児の人数につきましても、後

ほど先ほどの件と併せて報告させていただきたいと思います。 
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白旗会長 そのほかにいかがでしょうか。ほかにご質問、ご意見等ございますでしょうか。 

次に移りたいと思います。次の協議事項として、（２）保育園等の利用定員及び

令和３年度以降の定員変更要望数について、資料２について事務局から説明をお

願いいたします。 

 

子育て支援課長 資料により説明 

 

白旗会長 ありがとうございました。保育園等の利用定員及び令和３年度以降の定員変更

要望数について説明がありました。ご意見またはご質問などがあればお聞きした

いと思いますが、皆さまいかがでしょうか。 

 

白旗会長 今現在は、30番（うえだこども園）の定員のみでよろしいですか。今後、1（若

竹保育園）と 2（浜田保育園）が統合になって 140人になる予定であるということ

でしたが。 

 

子育て支援課長 若竹、浜田につきましては、1 号はありません。2 号、3 号分が 140 人に

なるので、今回の定員の協議については、特に影響は与えないと思っております。 

 

白旗会長 ほかにご質問等ございますでしょうか。 

次に移りたいと思います。次に、（３）その他として、委員の皆さまからご質問、

ご意見等はありませんでしょうか。 

 

 

～ ４ 報 告 ～ 

  

白旗会長 次に移りたいと思います。 

続きまして、報告事項として、（１）新型コロナウイルス感染症関連対策事業の

実施状況について、資料３及び本日配付の資料につきまして事務局から説明をお

願いいたします。 

 

子育て支援課長 資料により説明 

 

白旗会長 ありがとうございました。ただいま、新型コロナウイルス感染症関連対策事業

の実施状況について報告がありました。ご意見またはご質問などがあればお聞き

したいと思いますが、皆さまいかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

次に移りたいと思います。次に、（２）その他として、委員の皆さまからご質問、

ご意見等はありませんでしょうか。せっかくの機会ですので、委員の皆さまから

情報提供など、何でも結構ですのでお願いいたします。 
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ないようでしたら、以上で議事を終了いたします。委員の皆さまには会議の進

行にご協力いただきありがとうございました。では事務局へお返しいたします。 

 

 

～ ５ その他 ～ 

 

小松課長補佐 ありがとうございました。それでは、事務局からお知らせいたします。民

間の組織からお出でいただいている皆さまには、報酬及び旅費があります。小さ

い封筒に「内訳書」を入れてお配りしております。およそ１カ月程度で指定口座

へ振り込まれますので、ご記帳のうえご確認をお願いします。また、新たに委員

に就任された方々につきましては、口座振替払申出書及び個人番号報告書の提出

をお願いしております。事前に資料を送付した際に同封した書類について、事務

局までご提出をお願いします。以上、事務局からの事務連絡でした。皆さま方か

ら、ほかに何かありませんでしょうか。 

 

 

～ ６ 閉 会 ～ 

 

小松課長補佐 それでは、長時間に渡りご協議をいただき誠にありがとうございました。

以上をもちまして、令和２年度第１回目子ども・子育て会議を閉会いたします。

お気をつけてお帰りください。 
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（組）
出生年度
（4～3月）

双胎（ふたご） 品胎（三つ子）

H26年度 8 0

H27年度 3 1

H28年度 8 0

H29年度 10 0

H30年度 4 0

R元年度 3 0

【後ほど回答するとした質問事項について】 

 

 

（１）質問／公園の遊具について、点検等で修繕が必要となったものはどのくらいの期間

で対応が行われるのか。（会議記録６ページ参照） 

   回答／お見込みのとおりピンクのテープは、公園パトロールで劣化などの状態が確

認された際に、経過観察をする箇所の目印として設置しております。修繕の

実施については、危険と判断された箇所や利用頻度の多い箇所から順次行っ

ております。なお、直ちに使用を禁止すべきと判断した場合は、トラロープ

や使用禁止テープを設置しております。（整備課） 

 

 

（２）質問／本市における多胎児の人数（会議記録７ページ参照） 

   回答／健康課で把握している多胎児の人数（組数）は、次のとおりです。（健康課） 

（1歳 6カ児健診終了後から 3歳児健診の間や 3歳児健診終了後に転入し予防

接種も順調に接種しているお子さんなどは、把握していない場合があります。） 

 


